





**4 Kappelkirche / church Kappel**  
Die Wallfahrtskirche Hl. Blut, die im Volksmund liebevoll als „die Kappel“ bezeichnet wird, gehört zu den ältesten Kirchen im bayerischen Oberland  
*The pilgrimage church of Holy Blood, popularly known affectionately as the „Kappel“ one, is probably one of the oldest churches in the Bavarian uplands*



**5 mSE Kunststalle und Skulpturen-park / mSE art gallery and sculpture park**  
Die mSE Kunststalle und ihr Skulpturengarten sind Teil eines Gebäude-Komplexes, zu dem auch das Restaurant Hieronymus und das Boutique-Hotel Lartor gehören. Die perfekte Kombination aus Kunst, Kulinarik und Natur.  
*The mSE Kunststalle and its sculpture garden are part of a building complex that also includes the Hieronymus restaurant and the Lartor boutique hotel. The perfect combination of art, cuisine and nature.*



**6 Dorf- und Wetzstoa-Museum / Museum**  
Die Wetzsteinmacherei, die Forstwirtschaft, die Landwirtschaft, die Textilverarbeitung, die Archäologie und allgemeine Ortsgeschichte stellen die Schwerpunkte des kleinen Museums dar.  
*The whetstone making, forestry, agriculture, textile processing, archaeology and general local history are the main focuses of the museum.*



**7 Biotop mit Ruheliege / Biotope with a lounger**  
Das Biotop in Unterammergau mit Blick zum Kofel liegt direkt am Wanderweg. Dort gibt es auch eine Ruheliege auf der man den Blick auf die umliegende Bergwelt genießen kann.  
*The biotope in Unterammergau with a view of the Kofel mountain is right on the hiking trail. There is also a lounger where you can enjoy the view of the surrounding mountains.*



**8 Steckenberg Erlebnisberg / Summer toboggan run and ski lifts**  
Freizeitpark für die ganze Familie mit Sommerrodelbahn, Streichelzoo, Spielplatz für Kinder und gemütlicher Einkehrmöglichkeit.  
*Leisure park for the whole family with a summer toboggan run, petting zoo and playground for children. There is also a cozy inn for food and drinks.*



**9 Schleifmühlklamm / Schleifmühl Gorge**  
Die Klamm wird von der Schleifmühlengasse durchflossen. Der Bach bildet dort mehrere Gumpen und Wasserfälle. Entlang des Weges durch die Klamm erhält man Einblicke in die alten Wetzsteinbrüche.  
*The Schleifmühlengasse flows through the gorge. There the stream forms several pools and waterfalls. Along the way through the gorge you can get a glimpse of the old whetstone quarries.*



**10 Lüftlmalerie / Lüftlmalerie - House paintings**  
Die alte Handwerkskunst der Lüftlmalerie findet sich auch an Hausfassaden in Unterammergau. Besonders ausgeprägt sind die Maleien auf den Häusern in der Dorf- und Pürschlingstraße.  
*The old craftsmanship of Lüftlmalerie can also be found on house facades in Unterammergau. The paintings on the houses in Dorfstrasse and Pürschlingstrasse are particularly distinctive.*



**11 Barfußpfad, Relax-Liege und Kneippbecken / Barefoot path, lounger and Kneipp pool**  
Eine Wanderung entlang des Grottenbachs ist perfekt für einen Ausflug mit der Familie gerade an heißen Tagen.  
*A hike along the Grottenbach is perfect for a trip with the family, especially on hot days.*



**jetzt neu!!!**

**Das Erbe der Wetzsteinmacher**

- Erkunden Sie die Geschichte der Wetzsteinmacherei
- Von Halblech über Unterammergau bis nach Grafenaschau

[www.wetzsteinmacher.de](http://www.wetzsteinmacher.de)

Zur Web App 

**Impressum / Imprint:**  
Herausgeber/Editor: Ammergauer Alpen GmbH, Eugen-Papst-Straße 9a, 82847 Oberammergau  
Gestaltung/Design: Tanner Werbung, Nesselwang  
Fotografie/Photo copyrights: Ammergauer Alpen, Eberhard Starosczyk, Anton Brey, Stephan de Paly, Thomas Linkel, Simon Bauer, Florian Leischer  
Adobe Stock / Adobe Stock: Gstudio, napanok, oxinoxi, DGL-Graphics-sro, macbookpro83





regionale Produkte für Zuhause

**ammergauer-alpen.shop**

- Audioguide-Informationen / Audioguide-Information**  
Wählen Sie 08822 8241 (+xxx) / Dial +49 8822 8241 (+xxx)
- 1** Hörnle (+ 891) / Hörnle Mountain (+ 892)
  - 2** Kloster Rottenbuch (+ 894) / Monastery Rottenbuch (+ 895)
  - 7** Passionstheater (+ 804) / Passion Play Theatre (+ 806)
  - 4** Kappelkirche (+ 861) / Kappel Church (+ 863)
  - 5** Dorfstraße (+ 880) / Villagelstreet (+ 881)
  - 6** Schleifmühle (+ 897) / Grinding Mill (+ 898)
  - 10** Wieskirche (+ 877) / Wies Church (+ 878)
  - 15** Kreuzigungsgruppe (+ 854) / Crucifixion Sculpture (+ 855)
  - 14** Kurgeschichte (+ 888) / History of the spa (+ 889)
  - 18** Sonnenuhren (+ 884) / Sun dials (+ 885)
-  Meditationsweg Ammergauer Alpen / Ammergau Alps Meditation Trail